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ATA Nº 094. Aos vinte e dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e doze, às 1 
quatorze horas, no Prédio do Curso de Engenharia de Alimentos, localizado na BR 282, 2 
Km 573, na cidade de Pinhalzinho-SC, reuniu-se o Conselho de Centro do Centro de 3 
Educação Superior do Oeste – CONCEO, presidido pela Profª. Renata Mendonça 4 
Rodrigues, Diretora Geral do CEO, e com a presença dos seguintes Conselheiros: Lucíola 5 
Bagatini, Carine Vendruscolo, Edlámar Kátia Adamy, Diego de Córdova Cucco, Aniela 6 
Pinto Kempka, Gilmar de Almeida Gomes, Ricardo Dutra Germani e Lucimara Priscila 7 
Bublitz. A Conselheira Rosana Amora Ascari justificou ausência na reunião. Constatado o 8 
“quorum”, a Profª. Renata Mendonça Rodrigues cumprimentou a todos e declarou aberta a 9 
reunião. Passou-se então a discussão da ata enviada anteriormente por e-mail: Ata do dia 10 
19.09.2012, a qual foi aprovada por unanimidade pelo Conselho. Em expediente, a 11 
Professora Renata sugeriu aos Conselheiros que fosse marcado uma reunião 12 
extraordinária do Conselho de Centro para o dia 12.11.2012 (segunda-feira) às 14h em 13 
Chapecó, a fim de análise e aprovação dos Planos de Trabalhos Individuais dos 14 
Professores - PTIs e demais processos pendentes. A sugestão foi acatada pelo Conselho 15 
e aprovada por unanimidade. Nada mais havendo em expediente. Deu-se início à ordem 16 
do dia: 1) Processo CPA 10192/2012: Origem: Departamento de Engenharia de 17 
Alimentos. Interessado: Claudia Winckler. Assunto: Acadêmica Claudia Winckler solicita 18 
dilatação do prazo de conclusão do Curso de Engenharia de Alimentos em mais dois anos. 19 
Relator: Diovani Paiano. O Processo foi retirado de pauta devido a ausência do relator. 2) 20 
Processo CPA 14734/2012: Origem: Departamento de Enfermagem do CEO. 21 
Interessado: Departamento de Enfermagem do CEO. Assunto: Aprovação do Projeto de 22 
Doutorado Interinstitucional – DINTER entre a Universidade Federal do Rio Grande do Sul 23 
– UFRGS e Universidade do Estado de Santa Catarina – UDESC. Relatora: Profª. Aniela 24 
Pinto Kempka. A relatora apresentou voto favorável a aprovação do Projeto de Doutorado 25 
Interinstitucional – DINTER. Em discussão, o Prof. Gilmar questiounou de onde será 26 
disponibilizado o orçamento para a realização do DINTER; se será utilizado recursos do 27 
Centro ou da Reitoria; questionou também se há possibilidade de incluir professores do 28 
quadro do CEO para dar aula no DINTER; A Profª. Edlámar Kátia fez uma apresentação 29 
sobre a tragetória de negociações do DINTER entre a UDESC e a UFRGS, informou que 30 
no dia 12 de dezembro de 2012 será realizada outra reunião para discutir o orçamento do 31 
DINTER juntamente com a Pró-Reitoria de Administração da UDESC e que o valor de R$ 32 
800.000,00 (oitocentos mil reais) previstos no projeto pode diminuir. A Professora Carine 33 
enfatizou a importância da qualificação dos professores de enfermagem para a criação do 34 
Curso de Mestrado em Enfermagem, comentou que existe um forte interesse da 35 
Universidade Federal Fronteira Sul - UFFS pelo DINTER e pela criação do Mestrado. O 36 
Prof. Diego também questiona de onde virá a verba destinada ao DINTER, diz que não 37 
entendeu como será o orçamento, questiona sobre quem pagará diárias e passagens. No 38 
seu ponto de vista não considera que o Doutorado a distância seja a melhor forma de 39 
qualificação dos professores. A relatora do processo Profª. Aniela acrescentou que no seu 40 
relato do processo não analisou a questão orçamentária, mas somente o mérito do projeto, 41 
que segundo ela está muito bem elaborado. A Profª. Renata esclareceu que não seria 42 
possível incluir nossos professores para ministrar disciplinas no DINTER tendo em vista 43 
que o projeto é da UFRGS e que o mesmo já aprovado pela CAPES. Após discussões, o 44 
Prof. Gilmar solicitou vistas ao processo. 3) Processo CPA 16087/2012: Origem: 45 
Departamento de Zootecnia do CEO. Interessado: Departamento de Zootecnia do CEO. 46 
Assunto: Discussão e aprovação da Resolução do Trabalho de Conclusão de Curso – 47 
TCC do Departamento de Zootecnia. Relatora: Profª Rosana Amora Ascari. A relatora 48 
estava ausente na reunião, mas enviou seu relato pela Profª. Carine. A relatora apresentou 49 
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voto favorável a aprovação da resolução do Trabalho de Conclusão de Curso – TCC da 1 
Zootecnia. Em discussão a Professora Carine questiounou qual foi a alteração realizada 2 
na resolução, e o Prof. Diego esclareceu que essa é a primeira versão da Resolução do 3 
TCC do Curso de Zootecnia. Em votação, o voto da relatora foi aprovado por unanimidade 4 
por este Conselho. 4) Processo CPA 5916/2012 Origem: Departamento de Enfermagem. 5 
Interessado: Marson Luiz Klein. Assunto: Discussão e aprovação do Pedido de 6 
Credenciamento do Prof. Marson Luiz Klein nas disciplinas de Sistemas de Assistência de 7 
Enfermagem V: Criança e Adolescente; Gestão e Gerenciamento dos Serviços de 8 
Enfermagem e em Serviços da Saúde e Ética e Gênero. Relator: Prof. Diego de Córdova 9 
Cucco. O relator questionou porque o PTI foi utilizado como forma de comprovar 10 
experiência profissional para o credenciamento do docente, e apresentou voto favorável 11 
ao credenciamento do Prof. Marson Luiz Klein nas referidas disciplinas.  Em discussão, 12 
não houve quem queira discutir. Em votação, o voto do relator foi aprovado por 13 
unanimidade pelo Conselho. 5) Processo CPA 15729/2012: Origem: Departamento de 14 
Enfermagem. Interessado: Departamento de Enfermagem. Assunto: Solicitação de 15 
Abertura de Processo Seletivo para a Contratação de Professor Substituto para as 16 
disciplinas de Estágio Supervisionado I e II e para a área de Processos Pedagógicos. 17 
Relatora: Lucíola Bagatini. A relatora apresentou voto favorável a aprovação das vagas 18 
desde que seja incluido a carga horária administrativa prevista para a vaga de Processos 19 
Pedagógicos e a respectiva justificativa, bem como a substituição da banca de Processos 20 
Pedagógicos, com a saída da Professora Edlámar Kátia Adamay e a entrada do Prof. 21 
Daniel Iunes Raimann. Em discussão, a Professora Lucíola esclareceu que consta 22 
somente dois créditos para a disciplina de Processos Pedagógicos e que o docente que 23 
entrar nessa vaga vai exercer horas administrativas para a Direção de Ensino do CEO, 24 
sendo necessário aumentar a carga horária. A Profª. Lucíola irá solicitar ao Pró-Reitor de 25 
Ensino autorização de liberação de horas administrativas para área de processos 26 
pedagógicos. A Professora Carine explicou que na enfermagem essa é uma disciplina 27 
optativa. Em votação, o voto da relatora foi aprovado por unanimidade por este Conselho. 28 
6) Processo CPA 16591/2012. Origem: Departamento de Zootecnia. Interessado: 29 
Departamento de Zootecnia: Assunto: Solicitação de Abertura de Processo Seletivo para 30 
Contratação de Professor Substituto para a área de Introdução a Ciência do Solo. 31 
Relatora: Profª. Carine Vendruscolo. A relatora apresentou voto favorável a aprovação do 32 
processo seletivo para a área de Introdução a Ciência do Solo para o Curso de Zootecnia 33 
do CEO. Em discussão, não houve quem queira discutir. Em votação, o parecer da 34 
relatora foi aprovado por unanimidade por este Conselho. 7) Processo CPA 16628/2012: 35 
Origem: Departamento de Enfermagem. Interessado: Departamento de Enfermagem. 36 
Assunto: Solicitação de Abertura de Processo Seletivo para a Contratação de Professor 37 
Substituto para área de Máquinas e Ferramentas. Relator: Prof. Gilmar de Almeida 38 
Gomes. O relator apresentou voto favorável a aprovação do processo seletivo para a área 39 
de Máquinas e Ferramentas. Em discussão, a Profª. Lucíola explicou aos Conselheiros 40 
que a vaga desta área destina-se ao Curso de Produção em Tecnologia Moveleira o qual 41 
ainda não possui departamento próprio e por isso a solicitação está ligada ao 42 
Departamento de Enfermagem. Em votação, o parecer do relator foi aprovado por 43 
unanimidade por este Conselho. 8) Processo CPA 16720/2012: Origem: Departamento 44 
de Engenharia de Alimentos. Interessado: Departamento de Engenharia de Alimentos. 45 
Assunto: Aprovação das vagas e bancas referente à solciitação de processo seletivo do 46 
Departamento de Engenharia de Alimentos para o semestre de 2013/1. Relatora: Profª. 47 
Edlámar Kátia Adamy. A Professora Edlámar Kátia diligenciou o processo para que o 48 
departamento realize a divisão das disciplinas de Matemática e Física e faça as correção 49 
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das datas das solicitações. 9) Homologação dos Projetos de Pesquisa. Relatora: Profª. 1 
Renata Mendonça Rodrigues. Processo CPA 8302/2012: Discussão e Aprovação do 2 
Projeto de Pesquisa Intitulado “Biossegurança e Precaução Padrão: Um estudo sobre a 3 
aplicação efetiva na unidade de terapia intensiva”. Interessada: Profa. Olvani Martins da 4 
Silva. Processo CPA 11873/2012: Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa 5 
Intitulado “Assistência de enfermagem no atendimento ao paciente portador de feridas 6 
crônicas”. Interessada: Profa. Maria Luiza Bevilaqua Brum. Processo CPA 13574/2012: 7 
Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado “Reflexões sobre a obesidade 8 
infantil: o olhar dos enfermeiros inseridos na atenção básica”. Interessado: Profa. Rosana 9 
Amora Ascari. Processo CPA 13919/2012: Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa 10 
intitulado “Atuação dos gestores do SUS na promoção e educação permanente em saúde 11 
na macrorregião extremo Oeste II de Santa Catarina”. Interessado: Carine Vendrúsculo. 12 
Processo CPA 14034/2012: Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado: 13 
Tamanho de Parcelas em Experimentos Zootécnicos. Interessado: Gláucia Amorim Faria. 14 
Processo CPA 14233/2012: Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado 15 
“Produção de cachaça artesanal: Otimização do processo para a produção em pequenas 16 
propriedades rurais”. Interessado: Aniela Pinto Kempka.  Processo CPA 14321/2012: 17 
Discussão e Aprovação do Projeto de Pesquisa intitulado “Avaliação socioambiental e 18 
econômica da cadeia produtiva de florestas energéticas e a sua inserção na economia 19 
brasileira”. Interessado: Prof. Flávio José Simioni. Processo CPA 15916/2012: Discussão e 20 
aprovação do pedido de participação do Edital PROEVEN da professora Lenita de Cássia 21 
Moura Stefani. Processo CPA 15878/2012: Discussão e Aprovação do projeto de Pesquisa 22 
intitulado “Análise das contribuições do curso introdutório para equipes de saúde da família 23 
para promoção das atividades de Educação permanente em saúde e qualidade da 24 
atenção básica em saúde”. Interessada: Andréa Noeremberg Guimarães. A relatora 25 
apresentou voto favorável a aprovação de todos os projetos de pesquisa, tendo em vista 26 
que todos eles já foram aprovados também pela Comissão de Pesquisa do CEO. Em 27 
discussão, não houve quem queira discutir. Em votação, o parecer da relatora foi aprovado 28 
por unanimidade por este Conselho. 10) Homologação dos Projetos de Extensão. 29 
Relatora: Profª. Renata Mendonça Rodrigues. Processo CPA Nº. 14638/2012: Discussão e 30 
aprovação do projeto de extensão: “Promoção e incentivo ao Aleitamento Materno - 2013”. 31 
Interessada: Prof.ª. Silvana S. Zanotelli. Processo CPA Nº. 14699/2012: Discussão e 32 
aprovação do projeto de extensão: “Qualidade de vida e promoção da saúde da mulher 33 
trabalhadora”. Interessada: Prof.ª. Letícia de Lima Trindade. Processo CPA Nº. 34 
14801/2012: Discussão e aprovação do projeto de extensão: “Parasitoses Intestinais: 35 
Intervenção educativa em escolares - edição 2013”. Interessada: Prof.ª. Renata Mendonça 36 
Rodrigues. Processo CPA Nº. 14803/2012: Discussão e aprovação do programa de 37 
extensão: “Educação em Saúde”. Interessada: Prof.ª. Bernadette Kreutz Erdtmann. 38 
Processo CPA Nº. 14840/2012: Discussão e aprovação do projeto de extensão: 39 
“Promoção do auto cuidado à mulheres agricultoras”. Interessada Prof.ª. Lucimare Ferraz. 40 
Processo CPA Nº. 14873/2012: Discussão e aprovação do programa de extensão: 41 
“Espaço,  Saúde e Equilíbrio”. Interessada: Prof.ª. Kiciosan da Silva Bernardi Galli. 42 
Processo CPA Nº. 15066/2012: Discussão e aprovação do projeto de extensão: 43 
“Elaboração de manual de estudos etológicos como ferramenta de apoio ao ensino e à 44 
pesquisa”. Interessada: Prof.ª. Maria Luisa Appendino Nunes. Processo CPA Nº. 45 
15379/2012: Discussão e aprovação do projeto de extensão: “Treinamento para 46 
manipuladores de alimentos em serviços de alimentação”. Interessada: Profª. Darlene 47 
Cavalheiro. Processo CPA Nº. 14864/2012: Discussão e aprovação do projeto de 48 
extensão: “O lúdico e sua contribuição na educação em saúde”. Interessada: Prof.(ª) 49 
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Lucinéia Ferraz. Processo CPA Nº. 14655/2012: Discussão e aprovação do projeto de 1 
extensão: “Orientação e apoio técnico para a instalação de meliponário na comunidade 2 
indígena do Toldo Chinbangue, através de cursos, oficinas e palestras”. Interessada: 3 
Prof.ª. Denise Nunes Araújo. Processo CPA Nº. 15373/2012: Discussão e aprovação do 4 
programa de extensão: “Práticas em segurança alimentar”. Interessada: Prof.ª Elisandra 5 
Rigo. Processo CPA Nº. 14244/2012: Discussão e aprovação do programa de extensão: 6 
“INTERAÇÃO UDESC COMUNIDADE: Construção do conhecimento no meio rural e 7 
urbano”. Interessado: Prof. Edir O. da Fonseca. Processo CPA Nº. 14865/2012: Discussão 8 
e aprovação do programa de extensão: “Educação Continuada em Saúde”. Interessada: 9 
Prof.ª. Rosana Amora Ascari. Processo CPA Nº. 14866/2012: Discussão e aprovação do 10 
projeto de extensão: “Estruturando trabalhos Científicos”. Interessada: Prof.ª. Tânia Maria 11 
Ascari. Processo CPA Nº. 15048/2012: Discussão e aprovação do programa de extensão: 12 
“Enfrentamento das doenças crônicas não transmissíveis”. Interessada: Prof.ª. Olvani 13 
Martins da Silva. Processo CPA Nº. 14798 /2012: Discussão e aprovação do projeto de 14 
extensão: “Brincar, divertir, cuidar, ensinar e aprender: perspectivas da educação em 15 
saúde com crianças e adolescentes”. Interessada: Prof.ª Elisangela Argenta Zanatta. 16 
Processo CPA Nº 14453/2012: Discussão e aprovação do projeto de extensão: “Pré 17 
vestibular comunitário UDESC-Pinhalzinho”. Interessada: Prof.ª. Marcia Bär Schuster. 18 
Processo CPA Nº 14863/2012: Discussão e aprovação do projeto de extensão: “Roda de 19 
arte, trabalho e saúde: Etapa II”. Interessada: Prof.ª. Andrea Noeremberg Gimarães. 20 
Processo CPA Nº 15083/2012: Discussão e aprovação do programa de extensão: 21 
“Conexão Zootecnia - UDESC e a produção Animal”. Interessado: Prof. Diego de Córdova 22 
Cucco. Processo CPA Nº 14710/2012: Discussão e aprovação do programa de extensão: 23 
“Melhoria da qualidade do ensino/aprendizagem de ciências exatas na região oeste de 24 
SC”. Interessado: Prof. Daniel Iunes Raimann. Processo CPA Nº 14665/2012: Discussão e 25 
aprovação do programa de extensão: “Água e gestão de riscos”. Interessado: Prof. Neudi 26 
José Bordignon. Processo CPA Nº 15458/2012: Discussão e aprovação do programa de 27 
extensão: “Análise e tratamento de água da Zona Rural de Pinhalzinho”. Interessado: 28 
Prof.ª Gilmar de Almeida Gomes. A relatora apresentou voto favorável a aprovação de 29 
todos os projetos e programas de extensão, tendo em vista que todos eles já foram 30 
aprovados também pela Comissão de Extensão do CEO. Em discussão, não houve quem 31 
queira discutir. Em votação, o parecer da relatora foi aprovado por unanimidade por este 32 
Conselho. 11) Processo CPA Nº 12410/2012. Origem: Direção de Extensão. Interessado: 33 
Prof. Marcel Manente Boiago. Assunto: Discussão e aprovação do relatório final do “II 34 
ANISUS – Congresso Brasileiro de Produção Animal Sustentável. Relatora: Renata 35 
Mendonça Rodrigues. A relatora apresentou voto favorável a aprovação do relatório final 36 
do II ANISUS. Em discussão, não houve quem queira discutir. Em votação, o parecer da 37 
relatora foi aprovado por unanimidade por este Conselho. 12) Processo CPA 13665/2012: 38 
Origem: Direção de Extensão do CEO. Interessado: Centro de Educação Superior do 39 
Oeste. Assunto: Solicitação de Criação da Associação Atlética do CEO. Relator: Ricardo 40 
Dutra Germani. O relator apresentou voto favorável a Criação da Associação Atlética do 41 
CEO. Em discussão, não houve quem queira discutir. Em votação, o processo foi 42 
aprovado por unanimidade por este Conselho. 13) Assuntos gerais e comunicações 43 
pessoais. A Profª. Edlámar Kátia comentou quanto a preocupação com a situação do 44 
número de inscritos no vestibular do Curso de Produção em Tecnologia Moveleira, e 45 
questionou como ficará a situação do Curso. A Profª. Renata explicou que esteve em 46 
reunião com a Reitoria juntamente com o Professor Heron, Tomasi, Luciano, Vinícius e a 47 
Vanessa, e que o primeiro assunto da reunião foi justamente a questão da Moveleira, 48 
nessa reunião foi levantado hipóteses de o porquê o número de inscritos foi tão baixa: se o 49 
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público para o curso seria realmente para uma Graduação ou seria para um Curso 1 
Técnico; se poderia implantar em Palmitos um Curso de Pós-Graduação; Realizar em 2 
Palmitos ações de Extensão; realizar parceria com uma Faculdade Particular; ou se faltou 3 
divulgação do curso. No entanto, a Profª. Renata explicou que o servidor Paulo fez um 4 
excelente trabalho na divulgação do vestibular com grande mobilização na região. 5 
Informou que a Prefeitura de Palmitos está ligando para conversar com a Direção, mas 6 
que a Direção somente se manifestará com o respaldo da Reitoria, pois foi a Reitoria que 7 
negociou a situação da UDESC na cidade de Palmitos, segundo ela trata-se de uma 8 
questão política, e portanto, a Profª. Renata informa que vai aguardar o posicionamento da 9 
Reitoria quanto a problemática do Curso da Moveleira. O Prof. Diego comenta que era 10 
praticamente consenso no Departamento de Zootecnia que o curso de moveleira não teria 11 
demanda e a abertura de cursos deve ser bem debatida e estudada para não cometer 12 
erros graves como este. A Profª Kátia lembrou que para o próximo semestre será 13 
necessário investimentos para o curso da Moveleira, pois hoje muitos materiais que o 14 
curso utiliza são cedidos pelo Departamento de Enfermagem, informou ainda que na 15 
próxima semana será realizado um levantamento dos materiais que a Enfermagem poderá 16 
ceder ao Curso da Moveleira. O Prof. Gilmar manifestou que esses acordos políticos não 17 
podem ser realizados sem o conhecimento da Direção Geral do Centro, e que essas 18 
ações realizadas com a Reitoria deve ser tudo documentado e discutido/analisado junto ao 19 
Conselho de Centro. A Profª. Renata informou que amanhã irá para a Reitoria participar de 20 
uma reunião da comissão de criação de cursos da UDESC e que no final do dia haverá 21 
outra reunião com o Reitor com pauta de “assuntos gerais”. A Profª. Renata acredita que 22 
nessa reunião será analisado a questão do orçamento dos Centros, e que nessa 23 
oportunidade vai exigir um orçamento cabível a realidade do CEO, inclusive para cumprir 24 
suas promessas de campanha. A Profª. Renata informou ainda que realizou um consulta a 25 
PROJUR referente ao paragrafo único do art. 58 do regimento geral da UDESC, o qual 26 
afirma que quando um técnico ocupar a vaga de Diretor Administrativo o número do 27 
Conselho de Centro será acrescido de três membros representantes docentes, no entanto, 28 
como a servidora Vanessa ocupa a vaga de suplência no Conselho não será necessário 29 
acrescer essas vagas. A Profª. Renata informou também que está aberto o Edital Eleitoral 30 
12/2012 referente a uma vaga para representante do segmento docente no Conselho de 31 
Centro do CEO, trata-se do término do mandato da Profª. Rosana Amora Ascari. Deste 32 
modo, solicitou aos Conselheiros que realizassem uma chapa mista entre os cursos, 33 
sendo o titular de um departamento e o suplente de outro departamento. Deste modo 34 
decidiu-se que esta chapa será composta pela Zootecnia e Engenharia de Alimentos, 35 
havendo revezamento posteriormente. A Profª. Renata também aproveitou para informar 36 
que nos dias 8 e 9 de novembro acontecerá o encontro de extensão e que os bolsistas 37 
devem participar. Por fim, a Profª. Renata Mendonça Rodrigues agradeceu a presença de 38 
todos e declarou encerrada a sessão, da qual, eu, Marilha dos Santos, secretária, lavro a 39 
presente ata que, após ser lida, discutida, votada e aprovada, será assinada por mim, pelo 40 
Presidente e por todos os conselheiros presentes à reunião em questão. Chapecó, aos 41 
vinte e dois dias do mês de outubro do ano dois mil e doze. 42 


